
平成２９年９月２１日（木）１９時００分～　◆会場　両向児童館　   参加者◆２４人（男１７人・女７人）

町側出席者◆小野澤町長、吉川副町長、佐藤教育長、小野澤総務部長、大貫民生部長、柏木環境経済部長、中村建設部長、伊従教育次長、梅澤消防長、

意見・要望要旨 当日の回答要旨（町長） 担当課 処理状況など

1

宮ヶ瀬ダムが日経新聞ランキング１位になった
にもかかわらず、町内でのＰＲが不足している。
もっとＰＲすべきではないか。

町内でのＰＲは不足していると感じますので、今後は、町内
外に積極的にＰＲしていきたいと思います。（町長）

総務課 夏の観光シーズンに発行した「広報あいかわ」
平成２９年８月１日号で、宮ヶ瀬ダムの紹介記
事を掲載しました。そのほか、YouTubeでダム
紹介動画を公開するなど、今後ともＰＲに努め
ます。

2

両向区には広報案内板が３基設置してある
が、八木クリニック周辺に１基増設してほしい。

現地を確認をした上で、他の行政区との公平性も鑑みて、
検討します。（総務部長）

総務課 ９月２５日に現地確認をしました。今後、他行
政区との公平性を鑑みて、検討いたします。

3

県道宮ヶ瀬愛川線のソーラーパーク交差点
が、変則６差路のため、信号機が非常に複雑
で、信号無視の車も多い。対応してほしい。

厚木警察署長に直接要望をします。（町長） 住民課 当該交差点のソーラーパーク出口側の信号
は感知式であり、青の際は他の全ての信号機
が赤となるほか、ソーラーパークの向かい側
の細い町道側には、赤の点滅信号が設置さ
れ、一時停止義務があることから、安全に通
行できるものと認識しております。
なお、信号無視につきましては、厚木警察署
に取締りを要望します。

4

下水道を敷設した場所の道路が陥没している
部分がある。整備をしてほしい。（マンホールそ
ばだけでなく、アスファルト全体）

現地を確認した上で、検討します。（町長） 道路課 現地を確認した結果、フェンス側の路面から
少し沈んでいる状況が見られるため、アスファ
ルトを上から被せる形で補修対応し、経過観
察してまいります。

5

砂利道を整備してほしい。また、区長宅裏のご
み収集場所に街路灯がないため、暗い。防犯
灯を増設するなど対応してほしい。

現地を確認した上で、検討します。（町長、民生部長） 道路課
住民課

防犯灯については設置候補箇所とし、優先度
の高い箇所から予算の範囲内で設置してまい
ります。
建築行為等により、基本的に４メートル以上の
道路幅員が確保された時点で舗装整備を行う
ものとしております。また、行政区との協議に
より、その路線の交通量や沿線の生活環境な
ど地域の実情を踏まえ、緊急性や投資効果な
どを考慮した上で、事業化をしているところで
あります。
ご要望のありました道路につきましても、現地
を確認し、検討いたします。

平成２９年度　ふれあいファミリアミーティング報告書　（両向区）

行政区出席者◆中島区長ほか

　　　　　小川企画政策課長、和田総務課長、総務課広報・シティセールス班（高橋）



意見・要望要旨 当日の回答要旨（町長） 担当課 処理状況など

6

仏果山、高取山でヤマビルの被害が多い。登
山口に塩をいれた箱を設置してほしい。

基本的には、登山口に「ヤマビルファイター」（忌避剤）を設
置しています。しかし、対応できていない箇所がある可能性
もあるため、現地確認の上、対応します。（環境経済部長）

商工観光課 現在、ハイカーの利便性向上を図るため、仏
果山、高取山、半原越（道ノ入）の登山口に
「ヤマビル忌避剤」を設置しています。ご指摘
のように、ヤマビル被害が多いことは認識して
おりますので、そのほかの登山口（道）につい
ては、今後、設置の必要性を確認し対応した
いと考えております。

7

県道宮ヶ瀬愛川線に愛称をつけて、看板を設
置してほしい。

提案として受け止めます。（町長） 道路課 県道に愛称をつけ、看板を設置している例に
ついては、他市でも実績があります。町内の
県道への愛称や看板設置については、目的
や手法等を含め、県道管理者である厚木土木
事務所へ協議しながら検討してまいります。

8

児童公園の砂場が、シートに完全に覆われ、
使えない状態になっている。今後、使えないの
か（くいがささっていて、外せない状態）。また、
あいかわ公園や相模原市などは、シートではな
く、ネットを張っている。ネットの方が水溜りをで
きず、良いのではないか。

児童公園の砂場は、猫の糞尿避けのため、シートを被せて
いますが、基本的には取り外せるようにしています。早急に
現地を確認をします。（建設部長）
ネットについては研究します。（町長）

都市施設課 ９月２２日に現地確認を行い、シートについて
は、片側端部をフリーな状態とし、併せて砂の
補充を行いました。
また、既存の糞尿防止シートについては、ご意
見を踏まえ、ネットに交換いたします。

9

ふるさとまつりと衆議院選挙が重なりそうだが、
ふるさとまつりは予定どおり行うのか。

ふるさとまつりは予定どおり実施します。なお、第６投票所
（役場）は、１階ホールから２階大会議室に変更します。（町
長）

農政課
選挙管理委員
会事務局

同左

10

細野橋の信号が変則的である。改善してほし
い。

厚木警察署長に直接要望をします。（町長） 住民課 当該信号機は地域住民の要望によりこの交
差点に設置されたもので、感知式となってお
り、車両等の通行がある場合のみ信号が変わ
るものですので、通常の信号に比べ円滑な交
通が確保されているものと認識しております。

11

児童館入り口の鍵が、長く特殊な形で、合鍵を
作るのに費用がかかる。また、扉を閉めると、１
センチ程度のすきまができる。鍵も含めて、扉
を修繕してほしい。

確認をした上で、検討します。（町長） 生涯学習課 生涯学習課で現地を確認したあと、区長より
鍵のシリンダーボックスの修繕が完了し、扉の
隙間についても、後日行政区で補修を行う予
定との連絡を受けました。
（児童館の管理運営に関する基本協定第７条
（施設の修繕）の規定に基づき、両向区が修
繕を実施）



意見・要望要旨 当日の回答要旨（町長） 担当課 処理状況など

12

最近、空家も多くなり、また、自治会に入らない
人や辞めてしまう方も多い。これは、これまで
の、自治会のシステムが現在に合わなくなって
きているのではないか。町として、ここに住んで
よかったと思えるようなコミュニティや自治会づ
くりをしてほしい。（要望）

提案を受け止め、町としても、町民皆さんが住みやすい町
づくりに、これからも努めます。（町長）

行政推進課 町では、各行政区（自治会）の地域づくり活動
への財政的な支援のほか、各行政区（自治
会）と連携し、自治会活動の周知・啓発や、加
入促進に取り組んでいます。今後も、引き続
き、自治会活動の活性化を図り、住みやすい
町づくりに努めます。

13

横須賀水源地跡地にある桜の木はどうするの
か。

桜や竹、もみじなど、これからの基本計画の中で、残してい
くか検討します。（町長）

企画政策課 同左

14

平山坂のごみが多く、自らボランティアでごみ
拾いをやっていたが、挫折した。しかし、道路に
よっては、花壇が整備されていたり、ごみが落
ちていないところもある。誰がそのような作業を
しているのか。

国県道のごみ対策は県で行っていると思いますが、確認し
ます。河川のごみについては、環境課で対応しています。ま
た、町の美化アダプト制度に登録している団体が、道路脇
の花壇の整備や、ごみ拾いを行っている場合もあります。
（建設部長、環境経済部長、総務部長）

行政推進課
環境課
道路課

国県道のごみの対応につきまして、県に問い
合わせをしたところ、管理者としてパトロール
等で確認でき次第、対応するとの回答を得て
おります。また、国県道のごみについて、皆様
の方でお気づきの点があれば、厚木土木事務
所にご連絡くださいとの回答がありました。
町の美化アダプト制度は、町民皆さんが主体
となって、公園や道路などの身近な公共ス
ペースの美化・清掃活動を行い、町はその活
動への支援として草花の苗、球根、ごみ袋等
を支給するもので、現在、道路は７団体、公共
用地（半原小）は１団体、合計７団体が活動し
ています。

15

ソーラーパークにある防災行政無線が聞こえ
ず、効果がない。できれば両向児童館に移して
ほしい。

町内全域の音響調査などの結果も踏まえ、ソーラーパーク
に設置しています。仮に両向児童館に移設した場合は、他
の無線子局に近づいてしまい、ハウリングなどを起こしてし
まう可能性があるかと思います。いずれにしても、再度調査
をしたいと思います。（消防長）

危機管理室 １０月３日に両向児童館付近にて音量確認を
実施し、結果は良好でした。


